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20 февраля 2017 
года на 91-м году 
ушел из жизни выда-
ющийся партийный 
и государственный 
деятель Чувашской 
Республики Илья 
Павлович ПРОКО-
ПЬЕВ.

Илья Павлович 
Прокопьев занимает 
особое место во все-
народно признанной 
плеяде руководите-
лей Чувашской Ре-
спублики. Он прошел 
завидно долголет-
ний, спрессованный 
созидательным смыслом и пре-
данным служением народу жиз-
ненный путь. 

Илья Павлович родился 29 
июля 1926 года в деревне Мачаму-
ши Вурнарского района. В августе 
1943 года окончил Калининское пе-
дучилище и получил направление 
в Хумушскую семилетнюю школу. 
А уже в ноябре 1943 года молодой 
учитель был призван в ряды Совет-
ской Армии. Служил понтонёром 
на Дальнем Востоке. Был принят 
в ряды партии. За успешное вы-
полнение задания по переправе 
боевой техники и войск Илья Про-
копьев был награждён медалью 
«За отвагу». Служил до 1950 года, 
заочно закончив Хабаровский го-
сударственный педагогический ин-
ститут.

После увольнения в запас спо-
собного, закалённого в условиях 
суровой армейской жизни молодо-
го человека пригласили на работу 
в партийные органы. Сначала И.П. 
Прокопьев трудился в Калинин-
ском сельском райкоме КПСС (за-
ведующим отделом, секретарём, 
вторым секретарём, первым секре-
тарём), затем – в Чувашском обко-
ме КПСС.

В 1956 – 1958 годах учился в 
Высшей партийной школе при ЦК 
КПСС, в 1963 году окончил Аспи-
рантуру Академии общественных 
наук при ЦК КПСС, защитив дис-
сертацию на учёную степень кан-
дидата экономических наук.

Более десяти лет Илья Павло-
вич был секретарём обкома КПСС 
по идеологии, а с января 1974 до 
октября 1988 года работал первым 
секретарём Чувашского обкома 
КПСС.

И.П. Прокопьев избирался чле-
ном ЦК КПСС, депутатом Верхов-
ного Совета Чувашской АССР ше-
сти и депутатом Верховного Совета 
СССР четырёх созывов. 

Награждён орденами Ленина 
(дважды), Отечественной войны 
1-й степени, Трудового Красного 
Знамени (трижды), «Знак Почёта», 
медалями.

Будучи на пенсии, трудовую 

деятельность не пре-
кращал, занимался 
преподавательской 
работой – был про-
фессором кафедры 
экономики, менед-
жмента и маркетинга 
Чебоксарского инсти-
тута экономики и ме-
неджмента (филиала) 
Санкт-Петербургского 
го с уд а р с т ве н н о го 
политехническ о го 
университета, дей-
ствительным членом 
Международной ака-
демии науки и практи-
ки организации произ-

водства. 
С 1991 года, после запрета 

КПСС, И.П. Прокопьев вместе с 
С.М. Ислюковым, Л.П. Прокопье-
вым и другими партийными руко-
водителями стал одним из главных 
инициаторов возрождения Чуваш-
ской республиканской организации 
КПРФ. Благодаря личному автори-
тету И.П. Прокопьева и его сорат-
ников коммунисты восстановили 
республиканскую партийную орга-
низацию, сохранив и приумножив 
основные партийные силы.

Вся жизнь И.П. Прокопьева – 
это история становления Чувашии 
в годы развёрнутого строительства 
социализма. Возводились новые 
предприятия, реконструировались 
старые, создавались тысячи новых 
рабочих мест. В поле его зрения 
всегда были вопросы повышения 
материального благосостояния и 
культурного уровня трудящихся, 
строительства жилья, школ, дет-
ских садов, объектов здравоохра-
нения и культуры. Период работы 
Ильи Павловича первым секрета-
рём Чувашского обкома партии – 
это годы значительных достижений 
во всех областях экономики и куль-
туры Чувашии. Были построены 
и введены в эксплуатацию такие 
крупные объекты, как Чебоксар-
ский завод промышленных тракто-
ров и Чебоксарская ГЭС. Многое 
из того, чем десятилетия гордилась 
Чувашия, создавалось под непо-
средственным руководством Ильи 
Павловича Прокопьева. Его вклад 
в развитие Чувашской Республики 
сегодня трудно переоценить.

Коммунисты и трудящиеся Чу-
вашии глубоко скорбят в связи с 
тяжёлой утратой и выражают со-
болезнования родным и близким 
покойного.

В.С. Шурчанов, Н.Е. Васильев, 
А.М. Андреев, Г.В. Данилов, Ю.Ч. 
Шлепнёв, А.В. Шурчанов, Н.Н. 
Абликов, В.М. Волков, В.А. Гати-
лин, О.А. Глухова, М.В. Козлов, 
Н.Н. Петров, С.В. Сапельников, 
Н.В. Селиванов, М.Н. Шипулин, 
С.П. Шульдяшёв, В.П. Тихонов.

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ 
И.П. ПРОКОПЬЕВА

С ДНёМ СОВЕТСКОй АРМИИ 
И ВОЕННО-МОРСКОГО ФлОТА!

Дорогие товарищи, уважаемые военнослужащие, ветераны Воору-
жённых сил!

От имени чувашских коммунистов сердечно поздравляю Вас с замеча-
тельным праздником – Днём Советской Армии и Военно-Морского Флота!

Этот праздничный день особый в нашей истории. Рабоче-Крестьянская 
Красная Армия родилась 99 лет назад. Её мощь и боеспособность стали 
гарантом безопасности социалистического государства. В армии и во флоте 
миллионы советских людей прошли настоящую школу мужества и патрио-
тизма, получили политическую, моральную и физическую закалку. Солдаты 
и офицеры Вооружённых сил являются достойным примером отваги, силы 
и стойкости духа.

Защита своего дома, своей Отчизны – дело чести каждого человека. По-
этому 23 февраля это общенародный праздник, день всех сильных, муже-
ственных, твердых духом людей, каждый из которых своим трудом вносит 
вклад в приумножение богатства и славы России.

Особых слов заслуживают ветераны, которые без раздумий встали в 
строй и вынесли на своих плечах все тяготы Великой Отечественной и дру-
гих войн во имя счастливой жизни будущих поколений, а также те, кто погиб 
в мирное время при исполнении служебных обязанностей. Светлая память 
о них навсегда останется в наших сердцах.

Дорогие друзья! Спасибо вам за мужество и силу духа, за верность народу! 
В этот праздничный день от души желаю всем жителям Чувашии уверенности 
в завтрашнем дне, добра, счастья, согласия и благополучия каждой семье. 
Здоровья и долголетия ветеранам, успешной службы солдатам и офицерам. 
Пусть этот воинский праздник всегда будет мирным и радостным!

Валентин ШУРЧАНОВ,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственной Думы Российской Федерации.

Вопросов на очередной сессии 
Госсовета Чувашии было много - 
24. Ключевым стал первый пункт 
повестки дня: о внесении измене-
ний в республиканский бюджет. 
Вице-премьер, министр финансов 
Чувашской Республики Светлана 
Енилина доложила основные па-
раметры бюджета. За счет феде-
ральных поступлений доходы уве-
личиваются на 5821,8 млн. рублей. 
Правда, при этом поступления от 
акцизов на крепкую алкогольную 
продукцию снижаются на 80,3 млн. 
рублей. Надо полагать, по причи-
не закрытия ликероводочного за-
вода «Чебоксарский». Предложе-
ния депутатов от КПРФ направить 

больше средств на ремонт образо-
вательных учреждений и сельских 
клубов, на поддержку социально 
незащищенных слоёв населения 
не получили поддержки со стороны 
единороссовского большинства де-
путатов.

«Предлагается выделить 517 
млн. рублей на строительство пла-
нетария в Чебоксарах. Плюс на парк 
Николаева уйдет еще 300 млн. Сум-
мы, как пояснила министр финан-
сов, ориентировочные, они могут и 
возрасти, – отметил в своем вы-
ступлении представитель фрак-
ции КПРФ Александр Андреев. 
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18 февраля состоялась отчётная 
конференция Алатырского район-
ного отделения КПРФ. На неё при-
были делегаты из всех 6 первичных 
отделений партии, члены районной 
контрольно-ревизионной комиссии, 
женской общественной организации 
«Надежда России». 

В повестку дня были включены два 
вопроса: отчёт районного отделения 
партии о работе за прошедший год и за-
дачах на 2017 год; выборы делегатов на 
64-ю отчётную конференцию Чувашско-
го республиканского отделения КПРФ.

С отчётным докладом выступил пер-
вый секретарь Алатырского райкома 
КПРФ А.И. Душенков. Он проанали-
зировал состояние партийной работы 
в районе. Самокритично признал, что 
результаты прошедших выборов оказа-
лись не столь высокими, как планиро-
валось. Хромает и работа по приёму в 
КПРФ, за год в партийные ряды вступи-
ли только 8 человек, и по подписке на 
газету «Правда». Вместе с тем  в райо-
не есть на кого равняться. Активностью 
отличаются Сойгинское и Стемасское 
первичные отделения, агитационно-
пропагандистская работа успешно ве-
дётся во всех магазинах «Звенигов-
ский». Из общественных организаций 
проявляет активность только женсоюз. 

В планах – совместно с городской пар-
тийной организацией создать отделение 
Союза советских офицеров.  

Алексей Иванович нацелил комму-
нистов на подготовку к предстоящим 
XVII съезду КПРФ, 100-летию Великого 
Октября и выборам Президента России. 
Ближайшая задача – достойно провести 
митинг в честь 99-й годовщины Совет-
ской Армии и Военно-Морского Флота.

В прениях выступили А.Ю. Илюшки-
на, председатель районной КРК, А.Н. 
Горбунов, П.И. Кашкин, А.А. Пшенич-
ная, Л.А. Нестерова, С.В. Дубинина, 
Е.С. Савина, О.Ю. Громилова. Они с 
болью рассказывали о бедственном 
положении жителей района. Колхозы 
и совхозы порушены, процветает без-
работица и отток трудовых ресурсов в 
другие регионы. На одного рождённого 
приходится трое умерших. Три школы 
закрыты, подобная участь ожидает и 
школу в Миренках. Зарплата учителей 
снизилась в среднем на три тысячи 
рублей. На предприятиях начались за-
держки с выплатой зарплаты. Потреби-
тельский подход, безразличие и апатия 
к общественно-политической жизни – 
преобладающие настроения у сельчан. 
В общем, в текущем году, насыщенном 
важными общественно-политическими 
событиями, местным коммунистам есть 

над чем трудить-
ся.

Работа район-
ного отделения 
партии за отчёт-
ный период еди-
ногласно была 
признана удовлет-
ворительной.

По результатам 
тайного голосова-
ния были избра-
ны три делегата 
на 64-ю отчётную 
республиканскую 
конференцию.

С. Петров.

Дела партийные

– А насколько необходим этот планетарий на фоне 
задолженности перед работниками «Чувашавто-
транса», банкротства «Чувашавтодора», «Чуваш-
ского бройлера», проблем с «Промтрактором»? 
Вызывает опасения задолженность перед газови-
ками, которая составляет около 1,6 млрд. рублей. 
У некоторых муниципалитетов арестованы счета. 
Республика дистанцировалась от инвестицион-
ной программы по полигону ТБО, переложив бре-
мя инвестиционной надбавки на граждан. Жители 
Чебоксар, Новочебоксарска, Чебоксарского райо-
на будут вынуждены выплатить 1,3 млрд., из ко-

торых 900 млн. – проценты банку за полученный 
кредит так называемого инвестора ЗАО «Управ-
ление отходами».

Как резюме Андреев предложил исключить из 
бюджета 148 млн. рублей, которые в законопро-
екте были заложены на планетарий на этот год. 
Предложение Андреева спикер Валерий Фили-
монов даже не поставил на голосование. А когда 
тот стал возмущаться, спикер предложил ему «не 
мешать работать».

Депутат от КПРФ Григорий Данилов вы-
ступил с предложением наведения порядка в 
системе обеспечения медицинскими препара-
тами учреждений здравоохранения республики 

с учетом советского опыта, когда врачи лечили, 
а государство снабжало больницы качествен-
ными медпрепаратами. В итоге - приняли по-
правки в закон «Об охране здоровья граждан в 
Чувашской Республике». ГУП «Фармация» с 1 
апреля начнет снабжать все республиканские 
лечебные учреждения медикаментами и мед-
препаратами.

Ну, а детским омбудсменом, пост которого в 
Чувашии был сохранен благодаря в том числе и 
активной позиции депутатов Госсовета от КПРФ, 
была избрана Елена Сапаркина, племянница 
жены главы республики.

Соб. инф.
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На заседании бюро Коз-
ловского райкома КПРФ ком-
мунисты рассмотрели итоги 
совещания первых секретарей 
местных отделений КПРФ в го-
роде Чебоксары и определили 
кандидатуры общественных по-
мощников депутатов фракции 
КПРФ Госсовета Чувашской Ре-
спублики. Первый секретарь РК 
КПРФ И.Е. Кузнецов доложил 
собравшимся о встрече с глав-
ным редактором газеты «Зна-
мя». Также участники заседания 
обсудили вопросы подготовки к 
45-й отчётной конференции Коз-
ловского районного отделения 
КПРФ, пикету 22 февраля и к 
празднованию Международного 
женского дня 8 марта.

В редакции районной га-
зеты «Знамя» состоялась 
встреча сотрудников из-
дания с представителями 
КПРФ и городского совета 
ветеранов. В ходе встречи го-
сти высказали своё мнение о 
газете, выдвинули предложения 
по улучшению её содержания, 
подсказали темы, которые стоит 
осветить на страницах издания.

В администрации Козлов-
ского района состоялось со-
брание районного отделения 
Союза ветеранов АПК Чуваш-
ской Республики. На нём но-
вым председателем районного 
отделения союза стала Ивано-
ва Нина Корниловна, бывший 
председатель СХПК «Динамо», 
активная сторонница КПРФ и ру-
ководитель Картлуевского отде-
ления ВСЖ «Надежда России».

Встреча для галочки?
В актовом зале Козловской 

средней школы №3 прошла 
встреча руководства райо-

на и Козловского городского 
поселения с жителями. К со-
жалению, столь важное ме-
роприятие не вызвало боль-
шого интереса у простых 
горожан, людей в зале было 
немного.

Глава городского поселения 
А.В. Гофман и глава админи-
страции городского поселения 
Ф.Е. Яковлев выступили с отчё-
тами об итогах работы за 2016 
год. На собрании также высту-
пил глава администрации Коз-
ловского района А.И. Васильев. 

Среди горожан, задававших 
вопросы, были и коммунисты. 
В частности, депутат-коммунист 
М.И. Конюков интересовался 
перспективами расширения го-
родского кладбища. Первый се-
кретарь РК КПРФ И.Е. Кузнецов 
затронул проблему благоустрой-
ства деревни Карцев Починок, 
которая входит в состав город-
ского поселения. Ветеран КПРФ 
А.Н. Погодин обратил внимание 
на слабую работу депутатов го-
родского собрания по защите 
интересов избирателей. Анато-
лий Николаевич также призвал 
горожан принять участие в сбо-
ре средств на памятник «детям 
войны» в городе Козловка.

Отношение властей к народу 
характеризует такой эпизод. С 
одной жительницей, задавшей 
совершенно безобидные во-
просы по благоустройству горо-
да, на работе, да и со стороны 
чиновников, были проведены 
«профилактические» беседы. 
Выходит, не всем горожанам 
можно задавать вопросы? А 
для чего тогда проводить такие 
встречи, для галочки?

Марат Волгин.

ОБСУДИЛИ ПОДГОТОВКУ 
К МИТИНГУ

В селе Ишаки прошло кустовое собрание коммунистов 
Чебоксарского района. 

Об основных итогах 54-й районной отчётной конференции со-
бравшимся рассказал первый секретарь Чебоксарского райкома 
КПРФ М.В. Козлов. На собрании также выступили секретари пер-
вичных отделений партии: Чиршкасинского - Г.П. Петров, Ишак-
ского – В.П. Елизаров, Ишлейского – Н.Е. Васильев. О ходе дел 
в своих общественных организациях доложили председатель 
районного отделения Союза советских офицеров В.В. Смирнов 
и председатель райсовета организации «Дети войны» В.К. Ве-
рендеева.

Одной из тем мероприятия стала подготовка к протестно-
му митингу, приуроченному к Дню Советской Армии и Военно-
Морского Флота, который пройдёт 23 февраля в Чебоксарах.

Чебоксарский райком КПРФ. 

ВЕСТИ ИЗ 
КОЗЛОВСКОГО РАЙОНА

А.И. ДУШЕНКОВ: 
«БЛИЖАЙШАЯ ЗАДАЧА – 

МИТИНГ 23 ФЕВРАЛЯ»
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К 100-летию Великого ОктябряОт первого лица
В объективе – Цивильский район

«ВАЖНО УКРЕПИТЬ 
ПАРТИйНЫЕ РЯДЫ»

– У нас в Цивильском районе 
действуют 11 первичных партий-
ных организаций. В них состоят 
коммунисты из Цивильска и из 138 
деревень района. На должности 
первого секретаря районного отде-
ления КПРФ я год, за это время мы 
создали три новые первички. 

Наша внеочередная районная 
отчетно – выборная конференция 
намечена на 23 февраля. На ней 

будет дана оценка нашей деятельности. Также мы 
переизберем состав районного комитета КПРФ. При-
шло время обновиться и укрепить партийные ряды. 

Нас ожидают и некоторые структурные измене-
ния. На весь Цивильск у нас только одна первичная 
партийная организация, которая объединяет 39 ком-
мунистов. Мы планируем создать Цивильский го-
родской комитет КПРФ, решение это уже одобрено 
бюро рескома. Поэтому предстоят выборы первого 
секретаря горкома. Возможно, городская организа-
ция разделится на три-четыре первички, чтобы лю-
дям проще было работать.

Наши коммунисты активно работали в период 
предвыборной кампании, сейчас тоже постоянно 
общаются с односельчанами, объясняют программу 
КПРФ по выводу страны из кризиса, раздают патрио-
тические газеты в своих населенных пунктах. Если 
удается договориться в школах, то мы проводим там 
занятия для учащихся, рассказываем о комсомоле, 
о пионерии. Среди наиболее активных  могу отме-
тить А.С. Степанова (Малоянгорчинское ПО), С.Д. 
Дмитриева (Богатыревское ПО), В.М. Савельева 
(Тувсинское ПО), Н.К. Степанова (Булдеевское ПО) 
и многих других. В нашем районе шесть коммуни-
стов награждены орденом ЦК КПРФ «За заслуги 
перед Партией».

Я сам коммунист с 1980-го года и никогда не ме-
нял политические взгляды. В прошлом году мы при-
няли в ряды КПРФ 28 новых членов, что на 15 чело-
век больше по сравнению с предыдущим периодом. 
У нас охотно восстанавливаются в КПРФ бывшие 
члены КПСС. Они приносят свои советские партби-
леты и учетные карточки, которые долгое время хра-
нили дома. Думаю, эта тенденция продолжится. Со-
бираемость партийных взносов заметно возросла.

В течение года у нас практически не было тре-
ний с руководством района. Недавно в местной ад-
министрации одобрили нашу просьбу разрешить на 
районных мероприятиях выступать с патриотиче-
скими номерами нашему коллективу художествен-
ной самодеятельности. Его создали «дети войны», 
среди которых много ветеранов местного культпрос-
ветучилища. Районной организацией «Дети войны» 
руководит Н.А. Андреев, городской – В.И. Юрьев. В 
районе уже порядка ста человек получили медаль 
«Дети войны». Мы стараемся активно взаимодей-
ствовать с ними. 

Сейчас районная партийная организация гото-
вится к 99-летию со дня создания Красной Армии 
и к главным событиям года – 100-летию Великой 
Октябрьской социалистической революции и XVII 
съезду Коммунистической партии Российской Феде-
рации.

Иван Чернов,
первый секретарь Цивильского райкома КПРФ.

Чем дальше отодвигаются события, 
тем драгоценнее каждое воспоминание о 
них, как заново прочитанная книга. Звёз-
дочка октябрёнка, звон пионерского горна, 
алый галстук, дробь барабана, пионерское 
знамя, комсомольский значок, партийный 
билет… Всё это было в действительно-
сти и запало в памяти.

Помню волшебную силу педагогов, прежде 
всего, учителей – коммунистов Василькасин-
ской начальной, Янгильдинской восьмилетней 
и Ишлейской средней школ, которые вложили в 
нас частицу своей души, чтобы мы смогли выу-
читься и получить нужную профессию. Рыцаря-
ми педагогики были братья Георгий Никитич и 
Изосим Никитич Никитины, Андрей Николаевич 
Петров, Владимир Степанович Ярославцев – 
участники Великой Отечественной войны, кава-
леры многих боевых орденов и медалей.

Знаток русского языка и литературы А.Н. 
Петров умел зажечь учеников своими яркими 
рассказами о подвигах Алексея Маресьева, Ни-
колая Гастелло, Виктора Талалихина, Федота 
Орлова, Зои Космодемьянской, комсомольцев-
молодогвардейцев. В.С. Ярославцев ушёл на 
фронт добровольцем. Работал учителем исто-
рии и географии, директором школы, много сил 
вложил в строительство нового здания школы. 
И.Н. Никитин был учителем геометрии, дирек-
тором школы, заведующим РОНО. Он любил 
и принимал нас такими, какими мы были: не-
складными, нетерпеливыми, обидчивыми. Пом-
ню, как он напутствовал каждого, кто приходил 
после выпускного вечера с ним прощаться…

Если бы не было таких Учителей, во многом 
бы не состоялись и мы.

Сам я родился в семье педагога – коммуни-
ста П.А. Смирнова, выпускника Чебоксарского 
педагогического рабфака и Цивильского пед-
техникума, участника войны. В Чувашском го-
сударственном университете им. И.Н. Ульянова 
получил специальность учителя, филолога и 
историка. Вся моя жизнь неразрывно связана с 
родной республикой, цивильским краем. Рабо-
тал в Нижнекибексинской средней школе. В 1978 
году вступил в ряды Коммунистической партии. 
Рекомендацию мне дали опытные педагоги: от-
личник народного просвещения РСФСР Е.С. 
Андреева и кавалер ордена Знак Почёта А.Д. 
Сидякова. Вскоре мне, молодому специалисту, 
доверили руководить коллективом школы.

В школе работало около 30 учителей, зани-
мались свыше 300 учащихся. Партийная орга-
низация, возглавляемая руководителем началь-
ной военной подготовки В.Г. Ивановым, вела 
большую массово – политическую работу среди 
населения, тружеников совхрза - техникума и со-
вхоза «Богатырь». Практически каждый учитель 
выписывал партийные журналы «Политическое 
самообразование», «Блокнот агитатора», «Аги-
татор», газеты «Правда», «Учительская газета» 
и районку «Путь Октября». Коммунисты и бес-
партийные учителя руководили политучёбой 
сельчан, участвовали в проведении единых по-
литдней, единых педагогических четвергов, ре-
гулярно выступали с лекциями и докладами пе-
ред родителями учеников, тружениками полей и 
ферм. До сих пор тёплыми словами вспоминаю 
учителей – коммунистов М.И. Иванову, Г.С. Ми-
хайлова, Г.А. Андреева, А.Д. Сидякову, Е.С. Ан-
дрееву, В.Г. Иванова.

Летом 1979 года меня выдвинули на работу 
в Цивильский райком КПСС, инструктором отде-
ла пропаганды и агитации. Через два года меня 
утвердили заместителем заведующего этим от-
делом. В данной должности проработал до 1989 
года. В числе первых по республике мы внедри-
ли опыт заслушивания хозяйственных руководи-
телей как пропагандистов на пленумах райкома 
партии. А личный творческий план пропаган-
диста совхоза «Коммунар» Г.А. Александрова 
был одобрен на заседании бюро Чувашского 
обкома КПСС и распространён по всей респу-
блике. Ежегодно группы лучших пропагандистов 

за счёт предприятий выезжали по турпутёвкам в 
Москву, Ленинград, Волгоград, города Украины, 
Молдавии, Белоруссии и Прибалтики.

В июне 1989 года на альтернативной основе 
меня выбрали заведующим районным отделом 
народного образования. Работая в этой должно-
сти, всегда чувствовал поддержку руководите-
лей образовательных учреждений района: В.Н. 
Николаева, К.Т. Трофимова, Г.М. Михайлова, 
П.Ф. Филимонова, Н.И. Ильина, П.С. Степанова, 
Г.А. Александрова, Г.Г. Гурьева, И.М. Михайлова, 
В.Т. Трофимова, В.А. Андреева, В.С. Сергеева, 
В.С. Степанова, Г.П. Еронова, А.Ф. Федорова, 
Н.И. Ивановой, В.С. Ефимовой, Д.И. Алексее-
вой, В.К. Кириллова, Т.Я. Яковлевой, В.Ф. Фа-
деева, В.А. Артемьева и других За три года нам 
удалось ввести в эксплуатацию новые типовые 
школы в Чиричкасах, Таушкасах, Тувсях, Повар-
касах, Первом Степаново и Малом Янгорчино. 
Оснастили их необходимым оборудованием, 
инвентарём и мебелью. В 1989 – 1990 учебном 
году во всех средних школах были оборудованы 
по два компьютерных класса, а в восьмилетних 
школах и детсадах – по одному. Тогда мы стали 
единственным сельским районом в стране, обе-
спеченным компьютерной техникой.

РОНО при поддержке заместителя председа-
теля райисполкома коммуниста В.М. Ефремова 
разработал положение о школьных стипендиа-
тах (отличникам учёбы за счёт базовых пред-
приятий устанавливалась ежемесячная стипен-
дия в размере 25 рублей). Оно было одобрено 
Советом Министров Чувашии и доведено до 
всех городов и районов республики. За опытом 
к нам приезжали коллеги из многих соседних ре-
спублик и областей. На базе Цивильского райо-
на проводились Всероссийское совещание по 
строительству объектов народного образования 
и научно – практическая конференция по музы-
кально эстетическому воспитанию школьников. 
Первомайская и Вурумсютская школы стали 
экспериментальными плацдармами в республи-
ке для введения в школьную программу предме-
та «Культура родного края», а в школе посёлка 
Опытный был открыт педагогический класс.

Всё это было. Ежегодно в Чувашии вводи-
лось в строй по 20 – 28 объектов народного об-
разования. Но с распадом великой страны на-
чалось обратное. Из 51 школы в районе сегодня 
осталось лишь 14. Здание школы в Медикасах 
разобрано по кирпичам. А ведь для его строи-
тельства директору школы Г.Г. Гурьеву при-
шлось трижды бывать у Председателя Совета 
Министров РСФСР М. Соломенцева. Такая же 
участь постигла недостроенные школы в Унга-
сёмах и Булдеево.

В ноябре мы будем отмечать вековой юби-
лей Великой Октябрьской социалистической ре-
волюции. В честь 100-летия Великого Октября 
Центральным Комитетом КПРФ объявлен спе-
циальный призыв в ряды партии. В этой связи 
хотелось бы обратиться ко всем бывшим работ-
никам Чувашского обкома КПСС, Цивильского 
райкома партии, секретарям парткомов и пер-
вичных парторганизаций с предложением: при-
нять мужественное решение и восстановиться 
в рядах партии. Да, сегодня у членов КПРФ нет 
никаких привилегий в виде партстационара, са-
наторно – курортных путёвок и т.п., что было в 
советское время. И служебной карьере член-
ство в партии теперь не подмога. Но на то мы 
и коммунисты, чтобы беззаветно служить Роди-
не. Сам я возглавляю Таушкасинскую террито-
риальную партийную организацию. В прошлом 
году она пополнилась пятью новыми членами 
КПРФ.

Завершить свои воспоминания хочется сти-
хотворными строками:

 У меня есть свои кумиры,
 Те, кто в жизнь выводил меня.
 Педагоги, борцы, коммунисты,
 Не предать вас, не променять!

А. Смирнов.

«У МЕНЯ ЕСТЬ СВОИ КУМИРЫ…»



4 22 февраля 2017 года    ¢   ¹7 (892) 

Адрес редакции и издателя:
428 024, г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А.

Телефон:  8 (8352) 28-99-91. E-mail: kprfpress@mail.ru 
h11caegoychebosasaya-avda

            
    
     
   

Учредитель:
Чувашское республиканское 

отделение Политической партии 
«Коммунистическая партия 

Российской Федерации»

Гл. редактор С.П. Шульдяшёв
   
      
    
    
     1 
      1-

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 


 

Отпечатано в АО «ИПК «Чувашия» 
Адрес: г. Чебоксары, пр. И. Яковлева, 13

   
 1 11
       1

 1

  565 

Поздравляем!

Из почты

Наши юбиляры:
Васильев Николай Ермолаевич, председа-

тель КРК Чувашского республиканского отделе-
ния КПРФ.

Кондрашкин Виктор Иванович, г. Шумерля.
Алексеев Илья Васильевич, Шурнова Зи-

наида Григорьевна, Моргаушский район.
Прокопьев Валерий Назарович, секретарь 

Шорчекасинского ПО Чебоксарского района.

С днём рождения:
Мальцева Римма Семёновна, г. Чебоксары.
Швецов Анатолий Михайлович, первый се-

кретарь Шумерлинского горкома КПРФ.
Яковлев Николай Аркадьевич, Просекова 

Галина Романовна, Большекатрасьское ПО Че-
боксарского района.

Поликарпов Николай Юрьевич, секретарь 
Янгильдинского ПО, лукин Владислав Алексан-
дрович, секретарь Верхнеаккозинского ПО, Ярут-
кин Сергей Николаевич, секретарь Красночетай-
ского райкома КПРФ.

3 марта 2017 года в РДК города Цивиль-
ска состоится встреча населения с депутатом 
Государственной Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации ШУРЧАНОВЫМ 
Валентином Сергеевичем. 

Начало в 11 часов. 

*   *   *
1 марта 2017 года Чебоксарский горком КПРФ 

(г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А) проводит лекто-
рий, посвящённый 100-летию Великой Октябрь-
ской социалистической революции. Приглаша-
ются все желающие. Начало в 14 часов.

ГРАФИК 
ПРИЁМА ГРАЖДАН 

В ФЕВРАЛЕ
в помещении Чувашского рескома КПРФ 

(г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А), предвари-
тельная запись по тел. 28-99-99.

22 февраля 2017 года с 13 до 15 часов 
– депутат Государственного Совета Чуваш-
ской Республики АНДРЕЕВ Александр Ми-
хайлович.

27 февраля 2017 года с 11 до 15 часов 
– депутат Государственной Думы РФ ШУР-
ЧАНОВ Валентин Сергеевич.

28 февраля 2017 года в помещении 
Шумерлинского горкома КПРФ (г. Шумер-
ля, ул. Жукова, д. 14) с 11 до 13 часов, пред-
варительная запись по тел. 8 905 341 19 01, 
приём граждан проводит депутат Государ-
ственной Думы РФ ШУРЧАНОВ Валентин 
Сергеевич.

Чебоксарский горком КПРФ глубоко скорбит 
в связи со смертью бывшего секретаря ПО-4 

Константинова
 Геннадия Константиновича

и выражает искренние соболезнования родным 
и близким покойного.

ПИВ-БАР ЗАКРЫТЬ. И ТОЧКА
Нам, жителям юго-западного района Чебок-

сар, уже до чёртиков надоел круглосуточный 
пив-бар, расположенный недалеко от 64-й шко-
лы. Из него постоянно выходят нетрезвые и 
обкуренные кальяном личности. Многие из них 
отдыхают потом под деревьями на террито-
рии школы, в обнимку с бутылкой пива. А из на-
ходящейся рядом сауны выходят на крыльцо по-
курить обёрнутые в полотенце девицы… И всё 
это на виду у детей, идущих из школы.

Интересно, кто в городской власти даёт 
разрешение на открытие подобных сомнитель-
ных заведений рядом со школой? Наверняка, не 
за просто так. Предлагаем заняться этой про-
блемой местным депутатам.

О. Анисимова.

Повысили пенсию всего-то на 5,4%. Все бур-
жуазные СМИ вещали об этом неделю напролёт. 
Как в поговорке: снесла курица яйцо, а кудахта-
нья аж на целый десяток. И это не в первой и во 
многом.

Р. Якупов, 
с. Ишлеи.

САМОлёТЫ, КОНЕЧНО, НЕ ПТИцЫ…
Самолёты, конечно, не птицы,
С ними всякое может случиться.
Так вчера, утром выйдя на взлёт,
Упал в море опять самолёт.
Он служил нашей милой Отчизне
И унёс девяносто две жизни.
Что случилось? И кто даст ответ?..
Ведь погиб лучший нации цвет!
И вопрос этот страшным укором
Для народа звучит приговором.
Мы услышим чуть позже ответ,
Только легче не станет нам – нет!..
Всё готовы стерпеть наши уши!
Вот простят ли невинные души?..

Елена Востренкова,
г. Невель Псковской области.

Правительство РФ утвердило план при-
ватизации госсобственности на ближайшие 
три года. Будут проданы имущество и доли 
в госпредприятиях, акции крупнейших компа-
ний, занимающих лидирующие позиции в сво-
их отраслях.

«В рамках этих процессов планируется пере-
дать в частные руки около 500 акционерных об-
ществ, около 300 ФГУП, а также доли в обществах 
с ограниченной ответственностью. Кроме того, 
приватизации подлежат свыше 1 тысячи других 
объектов государственного имущества», – сооб-
щил Медведев на заседании кабинета министров.

Он отметил, что распродажа коснется и круп-
нейших компаний с госучастием, в том числе, бан-
ков: «Я имею в виду и банки, и некоторые пред-
приятия сырьевого сектора, промышленности, 
инфраструктурные предприятия».

Правительство пока не раскрывает, какие имен-

но госактивы попадут под распродажу. Скорее все-
го, речь идет о приватизации ВТБ, РЖД и «Почты 
России». Вероятно, распродажа коснется и госпа-
кета 20% акций Новороссийского морского торго-
вого порта.

Согласно представленному осенью прошлого 
года прогнозному плану приватизации на 2017 
– 2019 годы, поступления средств от продажи 
федерального имущества составят 138,2 млрд., 
13,6 млрд. и 13,9 млрд. рублей по годам, соответ-
ственно.

Ранее замминистра финансов Алексей Моисе-
ев сообщал, что программа приватизации может 
быть пересмотрена исходя из поступлений в раз-
мере 300 млрд. рублей на каждый год трехлетки. 
В ноябре прошлого также сообщалось, что в 2017 
году от приватизации крупных пакетов государство 
может получить 490-500 млрд. рублей.

newdaynews.ru

ПРАВИТЕЛЬСТВО УТВЕРДИЛО 
ТРЕХЛЕТНИЙ ПЛАН РАСПРОДАЖИ РОССИИ

В Чувашии взялись за не-
санкционированные свалки. 
Республика присоединилась 
к проекту ОНФ «Генеральная 
уборка», зафиксировав на ин-
терактивной карте первые 
несанкционированные свал-
ки в Чебоксарах, Чебоксар-
ском и Козловском районах, 
сообщает ИА REGNUM.

Одной из первых на карту за-
несена стихийная свалка возле 
деревни Курочкино Козловского 
района, обнаруженная осенью 
2016 года. По словам местных 
жителей, в течение нескольких 
лет на земли сельскохозяйствен-
ного назначения мусор свозится 
управляющими компаниями Тата-
рии и Чувашии. Когда-то это было 

живописное место, сейчас оно яв-
ляется «источником загрязнения 
окружающей среды из-за гниения 
бытовых отходов и наличия боль-
шого количества очагов тления».

Надзорные органы сообщи-
ли, что из-за незаконного сбора 
и вывоза мусора нанесенный 
окружающей среде ущерб соста-
вил почти 11 млн. рублей. 

Навалы бытовых отходов вы-
явлены на законсервированной в 
2016 году свалке в деревне Иль-
беши Чебоксарского района. Ана-
логичная проблема есть и в по-
селке Кугеси, где один из оврагов 
превратился в свалку.

В Чебоксарах в прошлом году 
многие стихийные свалки были 
устранены, но остаются некото-

рые незаконные навалы мусора 
в овраге у берега Волги на улице 
Сельская.

Напомним, в 2016 году в Чу-
вашии резонанс вызвала свалка 
сантехнического боя (обломки 
раковин, унитазов, сливных бач-
ков), появившаяся в Мариинско-
Посадском районе. Выяснилось, 
что это санкционировали мест-
ные власти, решив использо-
вать керамические отходы для 
дорожно-ремонтных работ. В ре-
зультате главу поселения, проя-
вившего смекалку в условиях ми-
зерного бюджета, оштрафовали. 
В межрайнной природоохранной 
прокуратуре ему вменили неза-
конное использование под свал-
ку сельхозземель.

СВАЛКИ МУСОРА ПРОЦВЕТАЮТ

Коррупция – это когда у чиновника 
денег куры не клюют, а в налоговой де-
кларации их кот наплакал.

*   *   *
Лучше уж верить в Деда Мороза, чем в наше пра-

вительство.
*   *   *

– Какой орган у больного больше всего страдает от 
лекарств, выписанных доктором?

– Кошелёк!

Врачу выгодно, когда 
мы болеем. Юристу хорошо, когда мы 
попадаем в беду. Полиция довольна, 

если мы оказываемся преступниками. Автослесарь 
радуется, когда наши машины ломаются. И лишь вор 
желает нам беспечности и благополучия!

*   *   *
Потребительскую корзину придумала «Единая Рос-

сия», чтобы выбрасывать в неё объедки со своего сто-
ла.

Улыбнись!


